

Wanderausstellung Manifesta

# Kulturfestival will Ideen für ungenutzte Kirchen erarbeiten

Im Sommer 2026 macht die europäische Kunstschau Manifesta im Ruhrgebiet Station: Künstler denken unter anderem darüber nach, wie leere Kirchen wieder zu Orten der Gemeinschaft werden können.



Im Frühsommer 2026 eröffnet die Wander-Kunstschau Manifesta in verschiedenen ehemaligen Gotteshäusern. (Symbolfoto) Foto: Friso Gentsch/dpa

29.04.2025

[Teilen](#)

Die 16. Auflage der europäischen Wanderausstellung Manifesta wird im Sommer 2026 in ehemaligen Kirchengebäuden im Ruhrgebiet eröffnet. Künstler und Kulturschaffende sollen Ideen erarbeiten, wie aus den einst sakralen Bauten neue Orte der Begegnung und Gemeinschaft werden können, teilten die Macher der Kunst-Biennale Manifesta mit.

Die Kunstschau findet vom 21. Juni bis 4. Oktober im kommenden Jahr statt - und macht damit nach Frankfurt 2002 erst zum zweiten Mal in Deutschland Station. Die Schau hat es sich zur Aufgabe gemacht, zweijährlich zu untersuchen, wie zeitgenössische Kunst und Kultur auch durch Mitmach-Angebote bürgerschaftliches Engagement fördern und so einen positiven sozialen Wandel in Europa anstoßen können. Schon in den kommenden Monaten sollen die Bürgerinnen und Bürger der Ruhrgebietsstädte in die Konzeptentwicklung einbezogen werden.

## Kunst als Lösungsansatz sozialer Probleme?

Mit dem Fokus auf die städtische Nachbarschaften rund um die inzwischen oft ungenutzten Gotteshäuser soll versucht werden, Antworten auf die städtischen Probleme zu finden, mit denen das Ruhrgebiet besonders zu kämpfen habe.

So nennt der katalanische Architekt Josep Bohigas, der als Erster Creative Mediator der Manifesta maßgeblich das Konzept verantwortet, prekäre Arbeitsverhältnisse, Marginalisierung migrantischer Gemeinschaften sowie wirtschaftliche und soziale Ungleichheiten als Herausforderungen der Region. Gleichzeitig zeichne sie sich das Ruhrgebiet durch eine „bemerkenswerte Fähigkeit zur Neuerfindung“ aus.

Initiatorin und bis heute Direktorin der Manifesta ist die Niederländerin Hedwig Fijen. 1996 fand die erste Schau im niederländischen Rotterdam statt. Seitdem wandert die Ausstellung im Zwei-Jahres-Rhythmus durch Europa. Zur Manifesta 2022 in Barcelona kamen 291.000 Besucher.

(dpa/lnw)

[Region & NRW](#)

## Für Sie empfohlen

Aachen

[Radentscheid in Aachen kritisiert Ausbautempo massiv](#)



Aachen

[Mordprozess gegen Pfleger: „Bei mir kriegt jeder Patient eine Willkommensspritze“](#)



Langerwehe

[Als Kindern drohte ihnen die Abschiebung, jetzt sind sie Unternehmer](#)



Alsdorf

[500 Wohnungen, Kita, Seniorenheim: So groß wird das Rathausquartier](#)



Aachen

[Unsere Streamingtipps für Mai](#)



Erkelenz

[Erkelenz feiert: Neuer Marktplatz eröffnet](#)



Geilenkirchen

[Markt der Möglichkeiten: Geilenkirchen zeigt Vielfalt](#)



Aachen

[FVM-Pokalfinale: Anstoßzeit und Vorverkauf stehen fest](#)



## Das Beste von AZ+



Aachen Update

[Mann \(60\) stirbt nach Bluttat im Aachener Ostviertel](#)



Aachen Investigativ

[Prozess gegen Kevin P.: Richter beschenkt den Gewalttäter nach dem Urteil](#)



Alsdorf Update

[Video: Einsturzhaus in Alsdorf wird noch am selben Tag abgerissen](#)



Aachen

[Wo und wann die erste Currywurst wirklich nach Aachen kam](#)

## Lokale Angebote

## Sponsored content



### Top-Themen

- Rätsel
- Meine Stadt
- Region Aachen
- Region Düren
- Region Heinsberg
- Euregio & NRW
- Sport

- Genuss
- Freizeit
- Meinung
- Themen
- RSS-Feed
- Newsletter bestellen
- Archiv

### Verlag

- Mediahuis Aachen
- Karriere
- Botenjobs
- Mediadaten
- Kontakt
- Anzeigenservice
- Leserservice
- Abo kündigen

### Aachener Zeitung

Dresdener Straße 3  
52068 Aachen  
0241 / 5101-0  
Kundenservice

### Impressum

Datenschutzerklärung  
Zum Consent  
AGB

